

Fecha: 13-06-2025
 Medio: La Segunda
 Supl.: La Segunda
 Tipo: Noticia general
 Título: El sigiloso trabajo de la inteligencia israelí para llevar a cabo el ataque en Irán

Pág.: 16
 Cm2: 712,0
 VPE: \$ 1.581.384

Tiraje: 11.692
 Lectoría: 33.709
 Favorabilidad: No Definida

Pablo Rodillo M.

“ Israel debe tener infestado Teherán de agentes”. Este mensaje en la red social X, resume en gran parte el ataque preventivo que Israel llevó a cabo anoche contra Irán.

Un ataque que sorprendió al mundo por la eficacia de los objetivos. No sólo se atacaron sitios nucleares, sino también a altos funcionarios militares del régimen islámico como también a un grupo de sus grandes científicos que colaboraban con el desarrollo nuclear del país persa.

Un plan, que como muestran los resultados, llevó un estudio de años y una extensa recopilación de inteligencia en el campo, es decir en el mismo Irán, según contaron a The New York Times tres funcionarios israelíes con conocimiento de las operaciones.

En ese sentido, para llevarlo a cabo, Israel, tuvo que recopilar y tener detallada información sobre el paradero y también los movimientos de los altos funcionarios militares y científicos atacados anoche; como también de la ubicación exacta de los sitios nucleares, de la defensa aérea, de los sistemas de misiles e instalaciones de almacenamiento en territorio iraní. “Fue un esfuerzo conjunto entre la inteligencia militar israelí y el Mossad”, aseguró uno de los funcionarios israelíes al diario neoyorquino.

Así, a las operaciones secretas, se incluyeron intensos ataques aéreos contra los objetivos, con más de 200 cazas israelíes en el aire.

Ataque desde adentro

Durante esta mañana, medios de comunicación israelíes han ido detallando cómo se realizó el ataque de anoche al país persa.

Citando a fuentes de seguridad, aseguran que unidades especiales de agentes del Mossad se infiltraron en el centro de Irán antes de que comenzaran las operaciones por aire y desplegaron sistemas de armas de precisión cerca de las baterías de defensa antiaérea iraníes, que se activaron en el momento del ataque.

Cuentan también que se usó tecnología ofensiva avanzada en vehículos iraníes, que se utilizaron para destruir objetivos de defensa sensibles a medida que se desarrollaba la operación.

Además, según se informó, semanas antes de que se desarrollara el ataque de anoche, el Mossad estableció una base secreta de drones explosivos dentro de Irán, la cual se usó para atacar plataformas de misiles cerca de la base de Ashfaq Abad, al sur de Teherán, considerada una amenaza directa para Israel a la hora de una posible respuesta instantánea.

Asesinatos contra la élite nuclear y militar

Como informó esta mañana la televisión iraní, el ataque israelí mató a varios altos dirigentes del país, entre ellos el jefe del Estado Mayor, el general Mohammad



Equipo en terreno y drones:

El sigiloso trabajo de la inteligencia israelí para llevar a cabo el ataque en Irán

La inteligencia israelí llevó a cabo un extenso trabajo de campo en territorio iraní para realizar los ataques de anoche.

Bagheri; el comandante de la Guardia Revolucionaria, Hossein Salami; y el comandante de la Fuerza Jatam al Anbiya, el general de división Gholam Ali Rashid.

También informaron de que Ali Shamkhani, asesor del líder iraní Alí Jamenei, también falleció.

Mientras que la agencia de noticias Tasnim confirmó que seis científicos nucleares de alto nivel -Abdolhamid Minooshahr, Ahmad Reza Zolfaqari, Amir Hossein Faghi, Motlabizadeh, Mohammad Mehdi Tehrani y Fereydoun Abassi- murieron en el ataque israelí.

“Los ataques israelíes tuvieron como objetivo la principal planta de enriquecimiento de uranio de Natanz, así como fá-

bricas de misiles balísticos e instalaciones militares en todo Irán. Se registraron violentas explosiones en varios lugares, en medio de una declaración de emergencia en Israel y el cierre del aeropuerto Ben Gurion en previsión de ataques de represalia iraníes con drones y misiles”, aseguró la cadena Euronews.

Las operaciones de inteligencia

El aparato de inteligencia israelí ha estado en el centro de una serie de operaciones dirigidas a Irán y sus líderes en los últimos años.

El primero fue en enero de 2010, cuando el físico Masoud Ali Mohammadi fue asesinado con un artefacto explosivo frente a su casa en Teherán.

Ya en 2020 el principal científico nuclear de Irán, Mohsen Fakhrizadeh, murió tras la explosión de una bomba a control remoto. Ese mismo año Israel colaboró con Estados Unidos para eliminar al general Qassim Suleimani, comandante de seguridad e inteligencia iraní con drones.

En 2022, dos personas que pasaban en moto por las calles de Teherán dispa-

raron y mataron al coronel Sayad Khodaei, oficial de la Guardia Revolucionaria. Y en 2024 el objetivo fue Ismail Haniyeh, líder político del grupo islámico palestino Hamas, a quien le plantando un artefacto explosivo en una casa de huéspedes de la Guardia Revolucionaria, también el la capital iraní.

Según Euronews, “desde su creación, el Mossad ha adoptado una doctrina de asesinato preventivo derivada del dicho talmúdico si alguien viene a matarte, levántate y mátalo primero, que se ha convertido en un principio operativo central, especialmente desde que Meir Dagan asumió la dirección de la agencia en 2002, cuando la liberó para llevar a cabo operaciones de calidad contra el programa nuclear iraní y todo lo que suponga una amenaza existencial para Israel”.

Y bajo la dirección de Dagan, el exagente Tamir Pardo elaboró un plan secreto para atacar el programa nuclear iraní desde dentro, que incluía una serie de asesinatos, sabotajes y apoyo encubierto a grupos de la oposición. Se elaboró una lista de 15 científicos iraníes como objetivos directos.